

Comment parler de l'accompagnement ? Comment exprimer, ce qui, souvent se tisse dans le silence ...

Ce jour là, le cadre de santé m'indique une patiente, en me notifiant quelques informations concernant cette personne. Mme x souffre d'une S.L.A (sclérose latérale amyotrophique) ou maladie de Charcot, déjà bien avancée .

J'entre doucement dans sa chambre. A demi couchée dans un fauteuil coquille, Mme x semble assoupie, mais en fait elle est éveillée ...Au mur une magnifique photo .C'est bien cette belle personne qui est là, allongée. Je lui dis bonjour. ...je me présente ....Cette rencontre va être suivie d'un long accompagnement...Les jours et les mois défilent ... J'accompagne Mme x très régulièrement. Elle m'attend , me dit être heureuse du temps passé ensemble .. Mme x sait que sa maladie est grave et incurable ...

Puis sa parole devient feutrée, inaudible. La paralysie s'installe progressivement. Avec la permission de l'infirmière, je l'emmène dehors dans son fauteuil coquille. Sa tête est maintenant posée sur son bras ...

Mme x a une fille qui ne peut pas venir souvent, à son grand regret. La cause : son métier et l'éloignement. Une intimité forte se crée entre Mme x et moi. Je dois parallèlement faire un travail sur moi même, et, grâce au groupe de parole , je reste sereine.

Puis la trachéotomie, pour l'assistance respiratoire, devient nécessaire. Refus de sa part ....Mm x est transférée. J'apprends son décès par sa fille ..

Je garde en moi la trace du chemin parcouru ....sa dignité , son courage, parfois des signes de désespoir, m'ont beaucoup appris.

Grâce à Mme x, j'ai découvert le long chemin de la compassion , et les multiples visages de l'Amour

Thérèse, bénévole de Jalmaiv Est-Var.